

Salvador Cervilla Montiel

GUARDIA CIVIL HONORARIO Y BENEFACTOR DEL CUERPO

“Hay que devolver algo a aquellos que se sacrifican por protegernos”

ESCUCHARLE ES APRENDER CON SU EXPERIENCIA. EQUILIBRA LA FUERZA DEL EMPRENDEDOR CON UN ESPÍRITU GENEROSO Y CARITATIVO, QUERIENDO DEVOLVER A SUS SEMEJANTES PARTE DE LO QUE HA RECIBIDO EN LA VIDA. HACE VEINTE AÑOS FUNDÓ LA ASOCIACIÓN DE AMIGOS DE LA GUARDIA CIVIL EN BARCELONA, LA ONG QUE AYUDA A LOS MIEMBROS DEL CUERPO QUE LO NECESITAN Y A SUS FAMILIAS.

Es un empresario granadino afincado en Barcelona, con cuya vida bien podría escribirse una novela. Los recuerdos amargos de la posguerra le dotaron de una personalidad productiva que le llevó a trabajar sin descanso por y para su familia. Empezó ayudando a su catedrático de Matemáticas, hasta llegar a ser inspector general en una entidad de Ahorros y Seguros. Pero quería crear, y creó, sus propias empresas. Desarrolló diversas líneas de negocio, seguridad, mantenimiento de oficinas, mantenimiento de cajeros automáticos... trabajaban ochocientas personas. Considera que la vida le ha dado tanto que siente la necesidad de compartirlo con los demás y busca en su entorno a aquellos semejantes que precisan ayuda. La clave de su mirada firme y sus valores equitativos le llegaron de su madre y su abuela, que supieron transmitirle sabios consejos en su dura infancia. La fuerza y el ímpetu con el que construyó su imperio se lo debe a su inteligencia y a la familia que fundó. Su mujer, Concepción, sus tres hijos y sus cinco nietos, son los pilares en los que se asienta su razón.

¿Por qué fundaron la Asociación de Amigos de la Guardia Civil en Barcelona?

Estamos en deuda con las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del

Estado. La sociedad tenía que devolver algo de todo lo que recibimos de ellos. En los duros tiempos de 1995, nos reunimos unos empresarios catalanes, médicos de prestigio y personas afines a la Institución, para decidir qué podíamos hacer por las personas que nos cuidan a nosotros. Por los que trabajan y se sacrifican para que nosotros estemos tranquilos en nuestras casas. No queremos salir en las fotos. Sólo estamos aquí para ayudar. Ellos están siempre en primera línea, protegiendo a los testigos pero... ¿Quién les protege a ellos?

Conceden becas para formación, ayudas médicas y sociales, asesoría jurídica. ¿Se siente especialmente orgulloso de alguna acción?

Sí, todos nos sentimos orgullosos de poder colaborar en la medida de nuestras posibilidades, aunque tampoco me gusta mucho hablar sobre ello. Cuando alguien solicita ayuda, generalmente hay una situación muy difícil detrás que no me gusta comentar. Nosotros patrocinamos la creación de la primera guardería infantil que tuvo la Guardia Civil. “Escola Bressol Virgen del Pilar”, que se ubica en el Acuartelamiento de la Comandancia de la Guardia Civil de Sant Andreu de la Barca, en Barcelona, y a la que acudían ochenta niños. Posteriormente se abrió a todos los demás niños del pueblo.



Los miembros de la Guardia Civil pueden ponerse en contacto con la Asociación a través de los Servicios de Acción Social de las Comandancias

¿Cómo se puede acceder para recibir la ayuda de la Asociación?

A través de los Servicios de Acción Social de las Comandancias.

Usted es Guardia Civil Honorario ¿Desde cuándo siente usted admiración hacia la Guardia Civil?

Desde niño. El novio de mi tía, al que mataron en el País Vasco en tiempos de la República, era de la Guardia Civil. Recuerdo que en casa me dejaba el sable y alguna prenda del uniforme, y me vestía de Guardia Civil. Siempre he tenido mucha afinidad hacia todas las Fuerzas de Seguridad y los he ayudado desde niño en la medida de mis posibilidades. Siempre he colaborado con ellos.

“Ellos están siempre en primera línea, protegiendo a los demás pero... ¿Quién les protege a ellos?”

¿Qué es lo que más valora en ellos?

Su honestidad y su sacrificio hacia los demás. No tienen días libres, siempre están de servicio. Quisiera que me consideraran uno de ellos. Como firmé en el libro *Miradas sobre la Guardia Civil*, para mí representa la garantía de todos los derechos que tiene el ciudadano en su libertad. Y, actualmente, añado que la garantía que hay hoy en España es SM D. Juan Carlos I y la continuidad de su hijo SM D. Felipe VI.

¿De qué se siente más satisfecho?

De haber cumplido lo que soñaba de joven. Tener una mujer con la que comparto más de sesenta y cuatro años juntos. Unos hijos que me quieren. Y trabajar siempre. Pienso que si la sociedad te ha dado algo a ti, tienes que devolverlo. Si no, pasaríamos por la vida sin pena ni gloria, como una maleta pasa por una estación. Me siento católico y creo que debemos hacer algo. Quisiera que el

día que me vaya, me entierren con la bandera española. Me siento de todas las comunidades autónomas, porque he pasado por ellas. Mi mayor orgullo es haber nacido español.

¿Alguna vez se ha quedado sin resolver alguna petición?

Creo que no, que hemos podido siempre. Si no estaba a nuestro alcance, hemos recurrido a otras personas e instituciones procurando resolver todos los problemas.

Y ahora, con casi ochenta y cinco años, ¿a qué dedica su vida?

Sobre todo a cuidar de mi mujer. Estoy pendiente de ella, como ella lo ha estado de mí durante tantos años. Soy su enfermero, su amigo, su compañero. Si no valoramos a las personas que están a nuestro alrededor aportándonos, viajaremos por la vida sin rumbo. Llevamos casi sesenta y cinco años juntos y no podemos vivir el uno sin el otro. ■

↘ El director general, con la asociación de amigos de la guardia civil

El director general de la Guardia Civil, Arsenio Fernández de Mesa, presidió en Barcelona la tradicional comida de hermandad de la Asociación de Amigos de la Guardia Civil (AAGC) en el transcurso de la cual se impusieron varias Medallas del Centenario de la Virgen del Pilar a miembros de la Asociación.

El acto tuvo lugar en el cuartel de Sant Andreu de la Barca, sede de la Comandancia del Cuerpo en Barcelona y al mismo asistieron, además de nuestro director general, la delegada del Gobierno en Cataluña, Llanos de Luna, el general de División, Jefe del Gabinete Técnico de la Dirección General, F. Javier Ara y el general Jefe de la Zona de la Guardia Civil, Ángel Gozalo Martín, entre otras autoridades.

La Asociación de Amigos de la Guardia Civil estuvo encabezada por su secretario, Salvador Cervilla Montiel y contó con una nutrida asistencia de 180 socios. Entre los

invitados también se encontraba una representación formada por guardias civiles de las diferentes escalas del Cuerpo. Durante el encuentro fueron entregadas a diez personas adscritas a la Asociación la Medalla del Centenario de la Virgen del Pilar. A otros diez asociados les fue entregado un Diploma acreditativo por su constancia como integrantes de la Asociación de Amigos de la Guardia Civil.

